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Глава Чувашии Глава Чувашии 
обеспокоен обеспокоен 
пробками пробками 

у «Макдональдса».у «Макдональдса».

В Чувашию поступили В Чувашию поступили 
первые мобильные первые мобильные 
ФАПы. ФАПы. 
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СЕССИЯ

Единороссы урезали Единороссы урезали 
прожиточный минимум прожиточный минимум 
пенсионера. пенсионера. 

Два ответа 
на один вопрос

Приключения китайцев в Чувашии продолжаются. Не столько, конечно, 
самих китайцев, сколько земельных участков, то ли выкупленных ими 
(по информации республиканского Минсельхоза), то ли нет 
(по словам главы Чувашии). 

ЗЕМЛЯ И ЛЮДИ

Предпоследний 
в алфавите – 

первый 
в работе

С этого номера мы вводим новую рубрику, С этого номера мы вводим новую рубрику, 

которую назвали «Местное отделение». которую назвали «Местное отделение». 

В материалах, размещенных в ней, будем В материалах, размещенных в ней, будем 

рассказывать о деятельности местных отделений рассказывать о деятельности местных отделений 

партии СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ в Чувашской партии СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ в Чувашской 

Республике: о методах и опыте работы, Республике: о методах и опыте работы, 

об активистах, проводимых ими мероприятиях, об активистах, проводимых ими мероприятиях, 

о жизни города и района. о жизни города и района. 

Новую рубрику открываем материалом о работе Новую рубрику открываем материалом о работе 

местного отделения партии в Ядрине и Ядринском местного отделения партии в Ядрине и Ядринском 

районе. Почему редакция нарушила алфавитный районе. Почему редакция нарушила алфавитный 

порядок публикаций? Думаем, читателям это порядок публикаций? Думаем, читателям это 

стало ясно уже по заголовку.стало ясно уже по заголовку.

Тем временем депутат Гос-
совета Игорь Моляков получил 
очередной ответ, подписанный 
министром Сергеем Артамоно-
вым, на свой запрос и обраще-
ние жителей деревень Эхвет-
касы, Рыкакасы, Калмыково, 
Сюлеменькасы Моргаушского 
района. 

КТО ГОВОРИТ 
НЕПРАВДУ?

«В настоящее время обще-
ством с ограниченной ответ-
ственностью «Сычуань-Чува-
шия» АГРОПРОМЫШЛЕННАЯ 
ТОРГОВАЯ КОМПАНИЯ» на 
территории Чувашской Респу-

блики реализуется инвести-
ционный проект по созданию 
агропарка «Чувашия – Сычу-
ань». В рамках реализации 
инвестиционного проекта пла-
нируется освоить на террито-
рии Порецкого района 5000 
га земель сельскохозяйствен-
ного назначения и построить 
животноводческий комплекс 
на 4 тыс. голов молочных по-
род и 2 тыс. мясных пород 
крупного рогатого скота. В 
целях создания условий по 
переработке производимого 
молока общество планирует 
построить молочный завод, 
для строительства которого 
на территории Моргаушского 

района приобретены ранее 
находившиеся в собственно-
сти ООО «Роском» земель-
ные участки с кадастровыми 
номерами 21:17:000000:5148, 
2 1 : 1 7 : 0 0 0 0 0 0 : 5 1 5 0 , 
2 1 : 1 7 : 0 0 0 0 0 0 : 5 1 5 1 , 
21:17:000000:5159. Указанные 
земельные участки отнесены 
к землям населенных пунктов 
с разрешенным использова-
нием для объектов жилой за-
стройки. В связи с чем стро-
ительство молочного завода 
возможно после внесения со-
ответствующих изменений в 
генеральный план поселения 
и правила землепользования 
и застройки. 

ЛИДЕР
Бессменным руководителем 

местного отделения в Ядрине явля-

ется Владимир Офаринов. Его смело 

можно назвать человеком, стояв-

шим у истоков рождения регио-

нального отделения СПРАВЕДЛИВОЙ 

РОССИИ. Когда в 2006 году в Москве 

было подписано соглашение о ее соз-

дании, Владимир Леонидович уже 

возглавлял районное отделение «На-

родной партии», в составе которой 

находился и Анатолий Аксаков. Че-

рез год эта партия присоединилась 

к СПРАВЕДЛИВОЙ РОССИИ. Владимир 

Офаринов сразу же стал ее активным 

членом. Особенно зримо это прояви-

лось спустя некоторое время, когда 

некие лица решили узурпировать 

власть в региональном отделении. 

Тогда Владимир Леонидович занял 

принципиальную позицию и не по-

зволил дискредитировать партию. 

Путь в партию СПРАВЕДЛИВАЯ 

РОССИЯ для Владимира Офаринова 

был выстраданным, а выбор – осоз-

нанным. Вот что он написал в авто-

биографии: «Родился 3 декабря 1961 

года в многодетной семье сельского 

учителя. В 1980 году окончил СПТУ-4 

в с. Советское Ядринского района 

Чувашской АССР. Получил специаль-

ность машиниста-тракториста ши-

рокого профиля и слесаря 3 разряда. 

В октябре 1980 года был призван на 

действительную военную службу. 

Службу проходил на космодроме 

«Байконур». В 1981 году поступил и 

в 1985 году окончил Рижское выс-

шее военно-политическое училище, 

получив специальность офицера 

с высшим военно-политическим 

образованием, учителя истории и 

обществознания.
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Параллельные Параллельные 
предложенияпредложения

Мало кто из журналистов, включая и представителей официальных СМИ, 
может похвастаться персональным вниманием руководителя администрации 
главы Чувашии Юрия Васильева, как автор этих строк. Такой чести 
корреспондент «СПРАВЕДЛИВОЙ РОССИИ – Чувашии» в очередной раз 
удостоился на 24 сессии Госсовета ЧР, которая состоялась 19 октября.

ТО ЛИ ВАСИЛЬЕВ, 
ТО ЛИ ЕГОРЫЧ

Это началось еще до сес-
сии. Когда мы с коллегами 
стояли в проходе, к нам с лу-
чезарной улыбкой устремился 
Юрий Васильев. «Вот у нас 

есть журналист, – с таинствен-
ным выражением лица произ-
нес он. – То ли Киржанов, то 
ли Кржанов… Вы не знаете 
такого? Он умудрился в двух 
параллельных предложениях 
допустить в моей фамилии 

две ошибки». Едва я отошел и 
прибился к другой компании, 
как сзади послышалось: «Вот 
у нас есть журналист…». Когда 
объявили перерыв, незаметно 
от Васильева сбежал в туалет. 
Но и там рядом вдруг зажур-
чало: «Вот у нас есть журна-
лист…». 

Ощущение параллельно-
сти миров еще больше усили-
лось во время работы сессии. 
Депутаты и обывательское со-
общество Чувашии морально 
уже были подготовлены к ожи-
даемой отставке спикера пар-
ламента Валерия Филимоно-
ва, но в повестке дня, в самом 
конце, значился лишь вопрос 
об освобождении Григория 
Данилова от оплачиваемой 
должности зампредседателя 
комитета. Элемент интриги в 
нем, конечно, присутствовал, 
но на сенсацию он явно не тя-
нул. 

Владимир Офаринов с ветераном 
ВОВ Анной Агаповой.



Ч У В А Ш И Я
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ПАРЛАМЕНТ

Параллельные предложенияПараллельные предложения
Сессия тем временем про-

должала работать в привыч-
ном ритме и по привычному сценарию: 
министры и депутаты от «Единой Рос-
сии» утверждали, что в Чувашии все 
хорошо, а оппозиционные парламен-
тарии говорили: нет. Иногда некоторые 
положения закона, а если точнее, все, 
что связано с ним, стороны трактовали 
так диаметрально противоположно, что 

невольно верилось в существование 
параллельных миров. 

Вот, к примеру, выступает министр 
труда и социальной защиты Сергей 
Димитриев по вопросу «Об установле-
нии величины прожиточного минимума 
пенсионера в Чувашской Республике 
на 2019 год». Напрасно и сам министр, 
и председатель комитета Вячеслав Ра-
финов, и заместитель председателя 

Госсовета ЧР Альбина Егорова 
уверяли с трибуны, что вопрос 
носит чуть ли не технический 
характер и что установление 
прожиточного минимума не-
обходимо всего лишь для по-
лучения дотаций из федераль-
ного центра на социальную 
поддержку пенсионеров, все 
было бесполезно – оппозиция 
стояла на своем. Особенно 
неистовствовал Григорий Да-
нилов, которому терять уже 
было нечего. Он тут же на-
чал выкладывать в Интернет 
информацию, которую затем 
дополнил таким постом: «Чу-
вашский министр сказал, что 
цены на продукты за год сни-
зились ...и предложил пенсио-
нерам выживать на 3,976 руб. 
в месяц. На сессии Госсовета 
Чувашии 19 октября 2018 г. 
министр труда Чувашии 
С.П. Ди митриев предложил не 
увеличивать прожиточный ми-
нимум, а оставить его на уров-
не прошлого года – 7,953 руб.

Министр сказал, что цены 
на продукты питания в Чува-
шии за год не то что не вы-
росли, а снизились... Министр 
предлагает выживать пенсио-
нерам, тратя на продукты 3,976 
руб. в месяц».

Коллегу поддержал и Игорь 
Моляков. Он развеял миф о 
снижении цен и сравнил раз-
меры средней пенсии россиян 
и жителей некоторых европей-
ских стран. «У нас пенсионер 
в среднем получает 180 евро 
ежемесячно, в Германии – 
1800, Дании и Норвегии – 2800 
евро, – сообщил он. – А тут 
предлагают уменьшить размер 
прожиточного минимума на 
188 рублей».

РАБОТНИКИ 
«ЧУВАШАВТОТРАНСА» 
ДО СИХ ПОР В ТРАНСЕ

Это выяснилось во время 
обсуждения вопроса о вне-
сении изменений в закон ЧР 
«Об организации перевозок 
пассажиров и багажа автомо-
бильным транспортом и город-
ским наземным электрическим 
транспортом в Чувашской Ре-
спублике», с докладом по кото-
рому выступил министр транс-
порта и дорожного хозяйства 
Владимир Иванов. Суть пред-
ложений министерства в том, 
что необходимо ужесточить 
требования к перевозчикам 
пассажиров. После принятия 
этого закона у муниципаль-
ных властей появится больше 
рычагов для воздействия на 
недобросовестных операто-
ров пассажирских маршрутов, 
которых могут лишить лицен-
зий за те или иные нарушения. 
Мера, конечно, нужная, но воз-

никает опасность разрастания корруп-
ционных связей. Например, власти мо-
гут организовать тотальную проверку 
тех перевозчиков и операторов, у кото-
рых конкуренты хотят «отжать» бизнес, 
как это не раз бывало в Чебоксарах. 

Как всегда, когда на сессиях речь 
заходит о транспортных перевозках, 
никогда не обходится без упоминания о 
«Чувашавтотрансе». В частности, депу-
тат Сергей Семенов, который добрал-
ся даже до Москвы, чтобы защитить 
интересы работников предприятия, 
выразил обеспокоенность по поводу 
трудоустройства водителей. Владимир 
Иванов заверил, что проблем здесь нет 
– водители «Чувашавтотранса», в том 
числе и находящиеся в предпенсион-
ном возрасте, всегда востребованы. А 
если возникнут вопросы с трудоустрой-
ством, министр лично готов заняться их 
решением.

– К сожалению, ситуация с трудо-
устройством работников «Чувашав-
тотранса» отличается от той картины, 
которую нарисовал Иванов, – сказал 
после сессии Сергей Семенов. – На 
днях у меня на приеме побывал води-
тель Николаев. Ему 59 лет. Он пожало-
вался, что никак не может устроиться 
на работу. Министр мне лично пообе-
щал, что поможет Николаеву. Это, ко-
нечно, хорошо, но проблема в целом 
все равно не решается, потому что ми-
нистра на всех не хватит. Кроме того, 
Иванов с трибуны сессии заверил, что 
вопрос с выплатой долгов по зарплате 
будет решен после реализации иму-
щества. По моим сведениям, более 
80 работников предприятия с июля не 
могут получить зарплату. Им что, еще 
полгода ждать, пока окончательно не 
распродадут имущество «Чувашав-
тотранса»? А ведь мы с Моляковым 
не раз предупреждали, что, если не 
принять экстренных мер по спасению 
«Чувашавтотранса», люди окажутся 
без средств к существованию. Но нас 
ни руководство Чувашии, ни депутаты 
от «Единой России» даже слушать не 
желали. И вот теперь получили то, что 
они, видимо, изначально хотели полу-
чить.

С ТОЧНОСТЬЮ 
ДО НАОБОРОТ

С перепалками, с возмущенными 
выкриками в ответ на скандальное 
выступление Петра Краснова, уму-
дрившегося облить грязью почти всех 
лидеров российских оппозиционных 
партий, представленных в Госдуме 
России, депутаты все же добрались до 
последнего вопроса повестки дня. Он 
напоминал скандальную историю с от-
казом назначить Игоря Молякова на ос-
вобожденную аналогичную должность 
в Госсовете Чувашии. Для руководства 
республики, парламента и фракции 
«Единая Россия» история эта заверши-
лась самым позорным образом. Но на 
сей раз конфликт разрешился с точно-
стью до наоборот. Если Сергей Семе-
нов, несмотря на сильнейшее давление 
со стороны власти, отказался занимать 
должность, предназначенную товари-
щу по партии, то Александр Андреев, 
член фракции КПРФ, с удовольствием 
согласился. 

Был еще один важный момент, сви-
детельствующий о позиции лидеров 
обеих партий. Если председатель Со-
вета регионального отделения партии 
СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ Анатолий 
Аксаков сделал все возможное, чтобы 
отстоять Игоря Молякова и проявил 

принципиальность, то лидер чуваш-
ских коммунистов Валентин Шурчанов 
легко сдал молодого, но амбициозного 
депутата. 

ЗАКОНОМЕРНЫЙ ФИНАЛ

Сюрприз случился уже после того, 
как были обсуждены все вопросы. 
Спикер вдруг объявил о возвраще-
нии к повестке дня, и его заместитель 
Александр Федотов зачитал заявле-
ние председателя Госсовета Чувашии 
Валерия Филимонова с просьбой рас-
смотреть вопрос об освобождении его 
от должности и сложении депутатских 
полномочий в связи с переходом на 
другую работу, как выяснилось, заме-
стителем руководителя администрации 
главы Чувашии.  

Безусловно, сценарий перевода 
на другую работу, а по сути – пониже-
ния спикера в должности, был разра-
ботан задолго до сессии. Некоторые 
республиканские СМИ еще месяц на-
зад предсказали такой уход Валерия 
Филимонова с политического Олим-
па, увязав его с фактами злоупотреб-
ления, якобы допущенными в ГУП ЧР 
«Фармация», которое он когда-то воз-
главлял. Однако во время перерыва 
редактору интернет-газеты «Правда 
ПФО» Александру Белову Филимонов 
заявил: «Ваше издание в принципе 
корректно все освещало. После меня в 
«Фармации» пять руководителей сме-
нилось. Один непонятный контракт на 
100 млн заключил, другой на 100 млн, а 
мне приходится на вопросы отвечать». 

– Филимонов ничем себя на долж-
ности председателя Госсовета не про-
явил, – прокомментировал ситуацию 
Игорь Моляков после сессии. – По 
сути, законодательный орган он пре-
вратил в инструмент выполнения воли 
правительства. Запомнился он еще и 
тем, что старался искоренить послед-
ние ростки демократизма в Госсовете. 
Я не верю, что Филимонов проникся 
любовью к новой должности. Тут, ви-
димо, кроме фактов, свидетельствую-
щих о злоупотреблениях, допущенных 
в «Фармации», взяли вверх иные, стра-
тегического характера, соображения. 
Речь в данном случае идет о Юрии Ва-
сильеве. Скорее всего, он будет балло-
тироваться в депутаты по Привокзаль-
ному одномандатному округу, который 
освободился после сложения депута-
том Филимоновым полномочий. А по-
сле получения мандата Васильева мо-
гут избрать председателем Госсовета. 
Нет сомнения в том, что депутаты от 
партии власти как один проголосуют 
за него, так как он за эти годы, будучи 
представителем главы Чувашии в Гос-
совете, можно сказать, вымуштровал 
их. Но от перемены мест слагаемых 
сумма, как известно, не меняется.

Может, это и неплохо для Чувашии, 
но только не для автора этих строк. 
Когда в очередной раз, уже в конце 
сессии Юрий Васильев затеял привыч-
ное «Вот у нас есть журналист…», я 
ему в случае увольнения его с работы 
прилюдно пообещал должность кор-
ректора в редакции газеты, а тут дело 
вон какой оборот принимает. Жаль… 
Хороший корректор получился бы из 
Егорыча. Сложность лишь в одном: где 
бы он нашел параллельные предложе-
ния? Их в русской грамматике нет. Они 
есть только в Госсовете Чувашии.

Алексей Кряжинов

СЕССИЯ
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ЛИЦО ВЛАСТИ

ПО СУТИ ДЕЛА

ЗЕМЛЯ И ЛЮДИ

Аутсорсинг себя не оправдал

Два ответа 
на один вопрос

В конечном итоге все ре-
шения по реализации на тер-
ритории Моргаушского райо-
на инвестиционного проекта 
по созданию агропарка «Чу-
вашия – Сычуань» будут при-
ниматься с учетом мнения 
граждан, проживающих на 
территории района, посред-
ством использования меха-
низма общественного обсуж-
дения и публичных слушаний. 
Строительство завода по 
переработке молока помимо 
отчислений в бюджеты по-
зволит создать новые рабо-
чие места преимущественно 
из местного населения».

Как из населения созда-
ются рабочие места, мы не 
знаем. Но нам известно, что 
сказал Игнатьев по пово-
ду этой земли на встрече в 
местном отделении КПРФ: 
«Китайцам в Моргаушском 
районе землю не давали. 
Продажу оформить не имели 
права. А если кто-то пытался 
сдать в аренду, то выясним, 
проверим».

И вопрос тут напрашива-
ется только один: глава ре-
спублики сказал неправду 
или он не владеет информа-
цией? Как бы ни было, людей 
вводят в заблуждение.

А заверение министра в 
том, что все решения по ре-
ализации проекта будут при-
ниматься с учетом мнения 
граждан, выглядит по мень-
шей мере странным: как та-
кое вообще возможно – сна-
чала выделить участки, а 
потом начать обсуждение? 

Напомним еще об одном 
ответе депутату Молякову, о 
котором мы сообщали в про-
шлом номере. Его подписал 
главный архитектор Чувашии 
Александр Шевлягин, а со-
общил он о том, что никаких 
нормативных документов о 
выделении земли и строи-
тельстве на ней чего-либо 
нет. Выводы о проданной-не-
проданной земле придется 
делать самим. Один из них 

очевиден: власть сама не 
в курсе, что делается в ре-
спублике, а чиновники даже 
между собой договориться 
не могут, чтобы отвечать де-
путатам и избирателям что-
то вразумительное.

БЕРИ, БОЖЕ, 
ЧТО НАМ НЕГОЖЕ

Есть у ситуации с зе-
мельными участками в Мор-
гаушском районе еще одна 
сторона. Ранее здесь плани-
ровалось строительство жи-
лья для многодетных семей. 
Однако землю, судя по всему, 
все-таки передали китайцам. 
Отвечая на вопрос депутата 
Молякова о выделении участ-
ков многодетным семьям, 
глава республиканского Мин-
сельхоза Сергей Артамонов 
пишет, что «вышеуказанные 
земельные участки находят-
ся в частной собственности, 
предоставление их многодет-
ным семьям не представляет-
ся возможным».

Это понятно, что если в 
частной собственности, то 
невозможно. Понятно и то, 
что земель, представляющих 
хоть какую-то ценность, мно-
годетным не видать как своих 
ушей: такие участки давно ра-

зобраны лицами, связанными 
с властью, большими деньга-
ми и прочими признаками хо-
рошей жизни. А многодетные 
семьи получают участки без 
инфраструктуры и в таких ме-
стах, в которых жить не очень 

хочется. В Ядрине, например, 
такие семьи получили землю 
недалеко от вонючих очист-
ных сооружений.

ПОЛИТИЗИИИИИРУЕТЕ…

Михаил Игнатьев при каж-
дом удобном и неудобном 
случае заявляет о каком-то 
«политизировании». И всякий 
раз смысл его высказываний 
сводится к тому, что оппози-
ция должна закрыть рот и не 
сметь говорить об имеющихся 
проблемах и способах их ре-
шения. Напомним главе, что 
у депутатов не от правящей 
партии тоже есть свои изби-
ратели, которые голосовали 
за них на выборах, и эти депу-
таты обязаны участвовать в 

решении их проблем. Словом, 
руководителю региона пора 
уже смириться с тем, что в 
стране давно многопартийная 
система и депутаты от всех 
партий имеют равные права и 
одинаковые обязанности.

Между прочим, никто ни-
чего не имеет против инве-
стиций и инвесторов, и зару-
бежных в том числе. Депутат 
Госдумы Олег Николаев дав-
но говорит, что исправлять 
экономическую ситуацию в 
республике надо именно за 
счет инвестиционных про-
ектов. Но нынешняя власть 
осуществление даже самых 
хороших начинаний способ-
на превратить в невесть что, 
одарив людей головной бо-
лью.

На встрече с активом КПРФ Михаил 
Игнатьев высказался не только 

о земельных участках в Моргаушском 
районе, но и о частных автоуслугах 

в сфере скорой помощи. Пять лет назад, 
передавая транспортное обслуживание 

«скорой» на аутсорсинг, власть 
преподносила это как благо и для 

населения, и для работников. Оказалось, 
что бежать впереди паровоза 

не очень-то полезно.

В свое время наша газета много и подробно 
рассказывала о проблемах скорой помощи в ре-
спублике и о передаче транспортной части обслу-
живания в частные руки. И оказалась права в сво-
их предположениях о том, к чему может привести 
аутсорсинг, тем более если все делается с мест-
ными особенностями. Проблемы появились еще на 
заре осуществления этой сомнительной инициати-
вы. Частники находились в более выгодных усло-
виях, что било по бюджету учреждения. Зарплата у 

водителей ООО «Эффективная система здравоох-
ранения» была меньше, чем у водителей бюджет-
ного учреждения, что породило высокую текучесть 
кадров. Машины частников технически не всегда 
соответствовали требованиям. И, естественно, ру-

ководство Республиканской станции скорой меди-
цинской помощи было не очень довольно услугой, 
сообщил газете собственный источник. А в ходе 
проверок были выявлены нарушения. Кроме все-
го прочего, система аутсорсинга является благо-
датной почвой для всевозможных коррупционных 
схем.

Что касается особенностей работы станции ско-
рой помощи при ее бывшем руководстве, то здесь 
разбирательства шли во многом благодаря запро-
сам депутата Игоря Молякова. 

Михаил Игнатьев на встрече с местными ком-
мунистами вынужден был признать, что с аутсор-
сингом получилось не очень: «Касаясь работы ско-
рой помощи. Мы от частников будем отказываться. 
Были частники, они покупали машины и сдавали 
их нам в аренду». 

Тогда, пять лет назад, депутаты от СПРАВЕД-
ЛИВОЙ РОССИИ уделяли этому вопросу много 
внимания, говоря на языке власти – «политизи-
ровали». Теперь жизнь показала, что к оппозиции 
надо прислушиваться и принимать конструктив, 
который она предлагает. 
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ДОСЛОВНО
Глава Чувашии 

Михаил Игнатьев:
«Китайцам в Моргаушском районе 

землю не давали. Продажу оформить 
не имели права. А если кто-то 

пытался сдать в аренду, то выясним, 
проверим».

Министр сельского хозяйства 
Чувашии Сергей Артамонов:

«В целях создания условий по 
переработке производимого молока 

общество планирует построить 
молочный завод, для строительства 

которого на территории Моргаушского 
района приобретены ранее 

находившиеся в собственности ООО 
«Роском» земельные участки». 
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ЧЕЛОВЕК И ЗАКОН

Дело о поджоге 

В ПОИСКАХ ВИНОВНИКА

В поисках ответа на вопрос, 
что стало причиной пожара, 
было проведено три эксперти-
зы. 

Первая показала, что «наи-
более вероятной причиной 
возникновения пожара послу-
жило внесение постороннего 
привнесенного источника от-
крытого пламени. При этом в 
качестве инициатора горения 
могла быть использована го-
рючая жидкость». 

Значит, поджог? Но кому 
перешла дорогу безобидная 
женщина? 

Под подозрение сразу же 
попал Алексей Горлов, 31-лет-
ний мужчина, проживающий 
неподалеку, на улице Репина. 
Тем более на него как на пред-
полагаемого поджигателя ука-
зала сама Светлана Куликова.

Алексей и Светлана позна-
комились примерно за 7 лет до 
пожара. В то время ему было 
26 лет, а ей почти 40. Оба ра-
ботали на Канашском вагоно-
ремонтном заводе. Сошлись. 
Стали жить вместе. Однако 
спустя три года расстались. 
Алексей был против разрыва 
отношений, но женщина на-
стояла на своем. Причина ба-
нальна – молодой бойфренд 
частенько прикладывался к 
рюмке.

– Мой сын – человек безот-
казный, – рассказывает мать 
Алексея Нина Матвеевна. – И 
на работе, и дома делает все, 
что ни попросишь. Вот он и 
приглянулся Светлане. 

Спустя месяц, 11 января, по 
факту поджога Следственным 
отделом Отдела МВД России 
по г. Канашу было возбуждено 
уголовное дело в отношении, 
как сказано, «неустановлен-
ного лица». Но еще раньше, 
14 декабря, Алексея Горлова 

забрали в отдел полиции, где 
оперуполномоченный Д. Ива-
нов взял у него объяснение. В 
нем задержанный указал, что 
дом не поджигал и в день по-
жара вообще возле него не на-
ходился. 

ЧТО ПОКАЗАЛИ 
ЭКСПЕРТИЗЫ?

Вторую экспертизу про-
вели в январе-феврале 2017 
года. На нее были представ-
лены одежда, срезы с ногте-
вых пластин Алексея Горлова. 
Эксперты должны были дать 
ответы на вопросы о наличии 
в них следов нефтепродуктов 
или легковоспламеняющейся 
жидкости. В случае их обна-
ружения появились бы веские 
основания для предъявления 
Горлову обвинения. Но выво-
ды экспертов разочаровали 
следствие: на представленных 
материалах следы горючих ве-
ществ отсутствовали.

У следствия оставался еще 
один шанс – проверить оттиски 
подошв обуви, оставленные на 
месте пожара. Но, увы, снова 
облом – вывод и третьей экс-
пертизы, проведенной 11 мар-
та 2017 года, был однозначен: 
«Данные следы обуви …не 
принадлежат эксперименталь-
ным образцам обуви, изъятым 
у Горлова А.С.».

Итак, все три экспертизы 
версию следствия не подтвер-
дили. Тем не менее 16 марта 
2017 года суд вынес решение 
о проведении обыска в кварти-
ре, где жил Алексей Горлов. 

На первый взгляд, ниче-
го противозаконного здесь 
нет: раз есть подозреваемый, 
надо провести весь комплекс 
следственных мероприятий, 
включая и обыск. Но вот что 
интересно. В материалах суда 
говорится, что «в ходе опе-

ративно-розыскных 
мероприятий было 
установлено, что к 
совершению данного 
преступления при-
частен Горлов А.С. …
который хранит по 
указанному адресу 
пластмассовую бу-
тылку, куда наливал 
бензин, используемый 
для поджога вышеука-
занного дома, также 
хранит обувь, в кото-

рой находился в момент под-
жога». 

Это странно: обыск еще не 
проведен, а следствие увере-
но, что Алексей Горлов хранит 
у себя в квартире ПЭТ-бутылку 
с остатками бензина и обувь, 
свидетельствующие о его 
вине. И это несмотря на то, что 
все предыдущие экспертизы 
подтвердили алиби подозре-
ваемого. Мало того, в выводе 
экспертизы ни слова не гово-
рится о бензине, но следствие 
уже знает, что именно его ис-
пользовал Алексей Горлов для 
поджога. 

Следователи, видимо, 
очень надеялись найти то, что 
искали. Но снова провал – в 
квартире ничего криминально-
го не обнаружили. 

Казалось бы, раз нет до-
казательств, надо дело за-
крывать. Значит, очередной 
висяк? А за это, как известно, 
начальство по головке не по-
гладит.

ПОЛНОЧНЫЙ ДОПРОС

Прошло почти полгода. 
Алексей совсем успокоился. 
18 октября он пошел в паспорт-
но-визовую службу в Канаше.

– Примерно в 10 часов утра 
ко мне подошли двое и забра-
ли в отдел полиции, – вспоми-
нает он. – Усадили на стул в 
кабинете и стали прессовать, 
мол, признавайся, что ты под-
жег дом. Меня продержали 
почти до полуночи. Никуда не 
выпускали, постоянно били и 
психологически давили. На-
чальник меня бил по носу 
моим военным билетом, тре-
буя, чтобы я признался. Они 
все время менялись. Один 
приходил – давил, другой его 
сменял, и опять начиналось… 
И мне пришлось написать 
явку с повинной, причем под 
их диктовку.

– Но почему ты это сделал, 
ведь это же могло сыграть про-
тив тебя?

– Я боялся за свою жизнь, 
– вздыхает Алексей. – У меня 
все тело болело. Меня нику-
да не выпускали. Я весь день 
просидел голодный и страшно 
устал. 

Так или иначе, но сотруд-
ники полиции добились своего 
– задержанный написал явку с 
повинной. 

Получив долгожданный до-
кумент, полицейские, засучив 
рукава, взялись за дело. Они 
вызвали так называемого де-
журного адвоката, коих в про-
фессиональной среде часто 

называют карманными, и учи-
нили допрос.

Но и на допросе Алексей 
Горлов не признался, что под-
жег дом. Он только рассказал, 
что на веранде дома подсветил 
себе пламенем от зажигалки и 
что оно могло попасть на курт-
ку, висящую на стене. 

Следователям выгодно 
было бы прямое признание 
задержанного, потому что оно 
хорошо ложилось на канву их 
версии. Но это только на пер-
вый взгляд. Если бы Алексей 
признался, что использовал 
бензин, как тогда его показа-
ния увязать с выводами экс-
пертизы? А зажигалка сойдет 
– сам же признался.         

ПОБОИ НЕДЕЛЬНОЙ 
СВЕЖЕСТИ

На следующий день Алек-
сей не смог встать с постели. 
Лишь 20 октября у него по-
явилась возможность написать 
заявление Канашскому меж-
районному прокурору и в меж-
районный следственный коми-
тет по г. Канашу о привлечении 
к уголовной ответственности 
лиц, которые его избили. Он 
также просил выдать направле-
ние для прохождения медицин-
ского освидетельствования. 

Прошел день, второй… Ни-
каких телодвижений не было. 
И только через неделю после 
подачи заявления наконец-то 
зарегистрировали материал и 
назначили судебно-медицин-
скую экспертизу. 

– Время тянули специально, 
чтобы исчезли следы побоев, – 
считает представитель Горло-
ва Александр Васильев. 

Тем не менее экспертиза 
обнаружила кровоподтеки, 
давность которых составляла 
как раз от 6 до 10 дней. 

Началась служебная про-
верка. Сотрудники полиции 
сразу отмели все претензии: 
не били, психологически не да-
вили, Горлов сам добровольно 
явился, чтобы написать явку с 
повинной, его даже выпускали 
на улицу, чтобы он смог пообе-
дать.

И вот тут-то появляются 
первые нестыковки.

Тот, кто был в отделении 
полиции, знает, что через КПП 
даже мышь не проскочит. Каж-
дый, кто придет туда, должен 
предъявить документ, удосто-
веряющий личность, а его фа-
милию занесут в журнал учета 
посетителей. Значит, и Горлова 
зарегистрировали, раз он доб-
ровольно явился?

Но вот какой ответ дает 
заместитель начальника по-
лиции Отдела МВД России по 
г. Канашу Р. Диканеев: «Ин-
формации о цели посещения 
18 октября 2017 года ОМВД 
России по г. Канашу граждани-
ном Горловым Алексеем Сер-
геевичем, 10 декабря 1985 г.р. 
не имеется».  

Другой, не менее важный 
момент.

Если Алексей Горлов при-
шел в полицию, чтобы напи-
сать явку с повинной, почему 
он там пробыл почти 12 часов? 
Неужели, чтобы написать два 
предложения, понадобился це-
лый день?

– Следователи оказались в 
затруднительном положении, 
– делится своим видением си-
туации Александр Васильев. 
– Что бы они ни говорили, на-
лицо факт нарушения закона 
и пункта 10 Постановления 
Пленума Верховного Суда РФ 
от 29 ноября 2016 года «О су-
дебном приговоре», разъясня-
ющего некоторые положения 
явки с повинной. Именно по-
этому следствие старается по-
скорее спихнуть это дело в суд. 

Прессинг Алексея Горло-
ва продолжается. 18 октября 
2017 года старшим следова-
телем А. Уральским в отноше-
нии него была избрана мера 
пресечения в виде подписки о 
невыезде и надлежащем по-
ведении. Но уже через 10 дней 
это постановление официаль-
но было отменено, и Алексей 
Горлов стал ездить на работу в 
Москву. Однако в сентябре это-
го года Канашский районный 
суд, ссылаясь на то, что Горлов 
нарушил подписку о невыез-
де, скрывался от следствия и 
находился в розыске, вынес 
решение об изменении меры 
пресечения в виде домашнего 
ареста. Сейчас Алексей, как 
опасный преступник, носит на 
ноге браслет и вынужден без-
вылазно сидеть дома. Но са-
мое удивительное, суд не при-
нял во внимание тот факт, что 
срок предварительного след-
ствия по делу истек еще 20 
октября и он не был продлен. 
Тем не менее суд продлил срок 
ареста до… 20 ноября.  Что же 
получается? Следствие юри-
дически завершено, решения 
суд по нему не вынес, а Горлов 
тем не менее продолжает на-
ходиться под арестом?  

Да, чудны дела твои, чу-
вашская Фемида!

Алексей Кряжинов

Зимой рано темнеет. Поэтому, когда в пятом часу 
вечера 9 декабря 2016 года пламя охватило дом 
по улице Рабочей, многие проживающие рядом 
канашцы увидели зарево. Пожарные вроде бы 
приехали быстро, но дом сильно пострадал – ущерб 
составил 800 тысяч рублей. Сумма по местным 
меркам немалая, к тому же погорельцем оказалась 
Светлана Куликова, мать-одиночка, 
вырастившая дочь и сына. 

Неужели такой человек мог бить Горлова по 
носу военным билетом?

На ноге у Горлова такой же браслет, 
какой был у подруги Сердюкова 
Васильевой.

Канашская Фемида.Здесь когда-то чаевничали подозре-
ваемый и пострадавшая.
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ПАРТИЙНАЯ ЖИЗНЬ

В 1991 году по направлению 

Министерства юстиции Чувашской 

Республики поступил на учебу на 

Ульяновский факультет Московско-

го юридического института и в 1994 

году окончил полный курс Чуваш-

ского государственного универси-

тета им. И.Н. Ульянова по специаль-

ности «Правоведение».

Работал слесарем, учителем 

физкультуры и истории, заме-

стителем директора СПТУ-26 в 

с. Советское Ядринского района по 

воспитательной работе, директо-

ром школы, заместителем главы 

Цивильского района ЧР, замести-

телем проректора Чувашского 

государственного университета 

им. И.Н. Ульянова по воспитатель-

ной работе, старшим преподавате-

лем кафедры философии, истории и 

права в Чувашской государствен-

ной сельскохозяйственной акаде-

мии по предмету «Правоведение». 

Стаж педагогической деятельности 

— более 10 лет.

Юрист. В данное время за-

нимаюсь деятельностью 

в области права в Ядрине.                                                                                                          

Являюсь депутатом Собрания де-

путатов Ядринского городского 

поселения Ядринского района ЧР 

третьего созыва, помощником де-

путата Государственной Думы РФ 

А.Г. Аксакова».  

Как видим, во Владимире Офа-

ринове гармонично переплелись и 

теоретические знания, и опыт, что 

не могло не сказаться на стиле его 

руководства отделением и на ре-

зультатах работы.

АКТИВ

Любая низовая партийная ор-

ганизация сильна своим активом. 

Но как создать его, как увеличить 

численность местного отделения 

партии? Проведением различных 

массовых мероприятий, чтобы 

привлечь внимание людей? Оказа-

нием помощи нуждающимся? 

– И да, и нет, – отвечает Влади-

мир Леонидович. – Согласен: чтобы 

привлечь на нашу строну людей, 

нужно добиваться реальных ре-

зультатов работы. Когда человек 

увидит, что в партии СПРАВЕДЛИ-

ВАЯ РОССИЯ работают не пустобре-

хи, он придет к нам. Но, чтобы про-

водить такую работу, нужен актив. 

Получается замкнутый круг. 

– И как же вы его разорвали?

– Не сразу все получилось. Сна-

чала у меня образовался круг еди-

номышленников. Их всегда можно 

найти, надо только уметь находить 

общий язык с людьми. Тут каких-то 

правил нет, в основном приходится 

полагаться на интуицию и опыт. По-

мог и стаж педагогической работы. 

Кстати, я заметил, что большинство 

председателей местных отделений 

в Чувашии – это бывшие педагоги. 

И это значительно облегчает рабо-

ту. Если добавить и организатор-

ские способности, то вообще все 

будет замечательно. 

Владимир Леонидович с тепло-

той вспоминает самых первых сво-

их помощников: Николая Иванова 

из д. Нагорное и Леонида Никити-

на из д. Югуть, Евгения Скребкова 

из Ядрина, Георгия Ирзакова из д. 

Тяптяево. Первопроходчицей мож-

но назвать и Тамару Васильевну 

Ефимову. Какую только мужскую 

работу не выполняла эта невысо-

кая хрупкая женщина! Работала 

и токарем, и фрезеровщицей. Но 

самое главное, она сумела вырас-

тить троих сыновей, которые стали 

высшими офицерами. 

С годами росли авторитет и 

боевитость местного отделения. И 

особенно наглядно это проявилось 

в ходе проведения различных вы-

боров. Сегодня ни одно местное 

отделение СПРАВЕДЛИВОЙ РОССИИ, 

даже включая Чебоксары, не имеет 

столько депутатов, сколько Ядрин-

ское. Сам Владимир Леонидович, а 

также помощник депутата Госдумы 

России Олега Николаева Елена Ива-

нова и Юлия Малышева заседают 

в городском Собрании депутатов, 

а Леонид Офаринов – в Ядринском 

районном Собрании, Демьян Анто-

нов, депутат Собрания депутатов  

Малокарачкинского сельского по-

селения Ядринского района ЧР, яв-

ляется одним из самых активных и 

уважаемых депутатов поселения. 

Неслучайно и во время выбо-

ров в Госдуму России в 2016 году 

именно по Ядринскому одноман-

датному избирательному округу 

Олег Николаев набрал наибольшее 

количество голосов.   

ДЕЛА

Иногда нет-нет да и приходит-

ся слышать замечания: дескать, и 

в газете, и на сайте регионально-

го отделения мы часто пишем о 

Владимире Офаринове и о работе 

Ядринского местного отделения. 

Действительно, это так. Например, 

только в прошлом году на сайте 

появилось 18 пост-релизов о ме-

роприятиях, проведенных ядрин-

скими партийными активистами. 

В этом перечне субботники, спор-

тивные состязания, викторины, 

встречи, праздничные мероприя-

тия – всего не перечислишь.

– Говоря о методах партий-

ной работы, хочется выделить 

несколько моментов, – делится 

опытом Владимир Леонидович. – 

Во-первых, массовость и инфор-

мированность населения о прове-

денных мероприятиях. Я терпеть 

не могу различных модных ныне 

терминов типа «пиар-акция», но 

широкое освещение наших дел, 

которые мы проводим, должно 

быть.

– Но не надо забывать и о 

работе, которая вроде не видна, 

– продолжает Владимир Леони-

дович. – Я имею в виду работу с 

конкретными людьми, которые 

обращаются к нам за помощью. 

Сложность здесь в том, что они, 

как правило, приходят после бес-

полезных обиваний порогов чи-

новничьих кабинетов. Особенно 

много жалоб на лишение или не-

предоставление различных льгот, 

нарушения закона при выполне-

нии программы переселения из 

ветхого и аварийного жилья, на 

непомерно высокие тарифы ЖКХ. 

В последнее время к ним при-

бавились вопросы экологии. Они 

и прежде были актуальны, но в 

этом году особенно сильно обо-

стрились. А ведь мы постоянно 

били тревогу, что рано или поздно 

возникнет критическая ситуация, 

но нас даже слышать не хотели. 

Спохватились лишь тогда, когда 

гром грянул. Шутка ли, в середине 

октября жильцы почти всех квар-

тир, находящихся в многоквар-

тирных домах на верхних этажах, 

целую неделю сидели без воды. 

Нас, депутатов, очень волнуют та-

кие вопросы: частое отключение 

электричества, очень плохая ра-

бота очистных сооружений, отсут-

ствие в Ядрине образцовых улиц, 

которые имеются почти во всех 

районах Чувашии, сокращение 

численности населения района, 

отсутствие рабочих мест, распро-

странение борщевика, плохие до-

роги, особенно ужасное состояние 

дороги в сторону Советского, несо-

блюдение водителями скоростно-

го режима в этом селе, из-за чего 

произошло несколько несчастных 

случаев, плачевное положение 

дел в когда-то передовом колхозе 

«Пучах» и многое другое.

– Мы, депутаты от партии 

СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ, стара-

емся конструктивно работать с 

городской администрацией, – 

вступает в разговор Елена Ива-

нова. – По просьбе руководства 

мне пришлось принять участие в 

актуализации некоторых право-

устанавливающих документов, в 

частности, устава города. Вносим 

немало деловых предложений на 

собраниях депутатов. Это взаимо-

выгодное сотрудничество, и, ка-

залось бы, в нем не должно быть 

никакой политики. Но, к великому 

сожалению, местные власти часто 

нарушают принципы сотрудниче-

ства. Например, с руководством 

города договорились, что в по-

селке Верхний Ямоз, где я была 

избрана, будут установлены кон-

тейнеры для вывоза мусора. Уже 

почти год прошел, но власти так и 

не выполнили обещание.

Мы с Еленой Мефодиевной 

прошлись по всему поселку. Места 

здесь изумительные, красивые: 

кругом лес, рядом Сура. Но как 

только заедешь в Верхний Ямоз, 

сразу же настроение портится: до-

роги разбиты, близлежащие овра-

ги завалены бытовыми отходами. 

Елена Иванова бьет тревогу, вы-

ступает на собраниях депутатов, 

а местные власти делают вид, 

что все прекрасно: дороги заме-

чательные, с экологией все в по-

рядке.

– В таких условиях нам, конеч-

но, работать сложно, – признается 

Владимир Офаринов. – Но мы на-

учились держать удар. Впереди 

новые выборы. В Старотиньгешев-

ском поселении в колхозе «Пучах» 

в 2019 году состоятся дополни-

тельные выборы депутатов рай-

онного Собрания. Еще посмотрим, 

чья возьмет. 

Алексей Кряжинов 

МЕСТНОЕ ОТДЕЛЕНИЕ

1

Предпоследний Предпоследний в алфавите – в алфавите – 
первый первый в работев работе

Субботник в парке.

Круглый стол в офисе местного отделения.

Вот такие дороги на Ямозе.

«Красоты» Верхнего Ямоза.

Рабочие будни.
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ОБЩЕСТВЕННОЕ МНЕНИЕ

Точка пересечения – 
«Макдональдс»

В Цивильске 
чествовали активистов

Мавр сделал свое дело?

Каликову «ушли» 
в замминистры

Михаил Игнатьев освободил Светлану Каликову от обязанностей заместителя 
руководителя администрации главы Чувашии – пресс-секретаря главы республики. 

И, таким образом, остался без пресс-секретаря.

ПОСТСКРИПТУМ 

КАДРЫ

С ЮБИЛЕЕМ!

Председатель правительства Чувашии Иван Моторин подписал распоряжение 
об освобождении от должности генерального директора ГУП «Чувашавтотранс» 

Сергея Фомичева.

Недавно власть, напомним, заказала опрос с целью узнать мнение 
граждан о положении в регионе и о том, каковы у этих граждан 
протестные настроения. По-другому говоря, чтобы знать, что о 
ней думают люди и какие настроения преобладают в обществе. 
Обойдется это удовольствие в 1,3 млн рублей из бюджета. 

В Цивильске поздравили с юбилеями и вручили ценные подарки 
активистам местного отделения СПРАВЕДЛИВОЙ РОССИИ, членам Совета 

местного отделения партии Ирине Кобзаревой и Наталии Семеновой. 

То есть мы заплатим за то, что хочется власти. Осмелимся предло-
жить другой способ – без обзвона и бесплатный – надо всего лишь схо-
дить в интернет и почитать комментарии, тогда сразу, без всяких платных 
исследований станет ясно, как жители республики относятся к власти. 
Вот, например, «На-связи» обсудили Михаила Игнатьева, возмущенного 
пробками на въезде в «Макдональдс». Здесь он на работу ездит, и это 
ему близко.

«Руководитель региона поручил администрации города Чебоксары 
навести порядок в районе кафе «Макдональдс», расположенного на пе-
ресечении Президентского бульвара и ул. К. Воробьевых. Когда машины 
в очередь выстраиваются, движение на перекрестке останавливается, 
водители, пытаясь проехать, начинают нарушать правила дорожного дви-
жения, акцентировал он» – так сказано в релизе, размещенном на порта-
ле органов власти.

Игнатьев поручил мэрии навести порядок на участке. Каким именно 
образом это нужно сделать, не уточняется.

Вот как комментируют эту ситуацию «На-связи»:

* Перекресток Президентского бульвара и улицы К. Воробьева, о 
котором идет речь, находится в 400 метрах от Дома правительства.

* А меня возмущает нахождение Игнатьева на должности. Кто дол-
жен навести порядок в этом случае?

* А что, у него водила разучился нарушать и гнать по встречке/обо-
чине? 

* Ну давайте, еще ужмитесь, нарисуйте еще одну полосу движения 
на Мак. Краски-то много. Мозгов только нет.

* И на Горьковский поворот его свозите! Вчера там почти час стояли.
* В воскресенье, часов в девять, у этого Мака спецоперация какая-

то была. Въезд перегородила гаишная машина с мигалками, а на пар-
ковке три машины ППС. За бургерами заехали? Или подготовка к вы-
полнению приказа Игнатьева?

* Возможно, я не в самый час пик заезжал, но никогда проблем не 
испытывал. Иногда там собирается очередь из поворачивающих на-
право машин, хочешь в Макдональдс – становишься за ними.

* Ему делать, что ли, больше нечего, кроме как пробки у Макдака 
разруливать?

Мы выбрали корректные комментарии, а вообще на различных интер-
нет-площадках высказывания куда более резкие: люди устали от бездар-
ного руководства республикой. 

Они в первых рядах в каждом деле. Не-
равнодушные и активные женщины всегда 
в центре событий, партийной работы, по-
этому и пользуются большим уважением 
коллег. С большой отдачей они работали 
и в прошедшую выборную кампанию, где 
в закрепленных за ними округах были по-

казаны высокие результаты (оба кандидата 
от СПРАВЕДЛИВОЙ РОССИИ набрали бо-
лее 30% голосов).

На юбилейных мероприятиях именинни-
цы услышали много теплых слов и самых 
добрых пожеланий. Присоединяется к ним 
и газета.

Руководителем предприятия Фомичев 
был назначен в мае 2017 года.

Еще совсем недавно в подобной ин-
формации надо было бы написать, кто при-

шел на смену Фомичеву. Но смены не бу-
дет: предприятие обанкротили. Нынешняя 
власть не в состоянии грамотно управлять 
ничем. 

В отставку Каликова, проработавшая на этой должности около трех лет, была отправ-
лена без объяснения причин. Все, видимо, потому, что Михаилу Игнатьеву не понрави-
лось, как его защищают в информационном пространстве, и он выразил недовольство. 

Но испытать, что такое безработица, Светлана Каликова не успела – она почти сразу 
же была назначена заместителем министра цифрового развития, информационной по-
литики и массовых коммуникаций Чувашии.Фото с сайта www.on-walking.com/world/cheboksary-4

О новом инвесторе – ком-
пании из Брянска – глава 
администрации Чебоксар 
Алексей Ладыков сообщил в 
своем instagram:

«Провели встречу с но-
вым собственником здания 
«Одис-отеля» — это груп-
па компаний «Мегаполис-
Строй», г. Брянск… Сейчас 
идут изыскательские ра-
боты, с января планируют 

начать строительно-мон-
тажные. Инвестор обеща-
ет в 2020 году завершить 
строительство многофунк-
ционального гостиничного 
комплекса и ввести объект в 
эксплуатацию».

Отель «Сувар» начали 
строить в 2006 году, обе-
щая завершить в 2008 – к 
Кубку мира по спортивной 
ходьбе. За дело взялась 

«Волгастройгрупп» (стала 
банкротом) из Группы компа-
ний «Савва». Здание должно 
было стать пятизвездочной 
гостиницей, но стало недо-
строем-долгостроем и «по-
шло по рукам». Его выкупала 
марийская группа компаний 
«Одис», но тоже стала бан-
кротом. Потом еще кто-то. И 
вот теперь – новый инвестор. 
Как говорится, удачи.

Отель «Сувар» в Чебоксарах, возможно, достроят

БИЗНЕС И ГОРОД

Недостроенный отель над заливом 
обрел нового инвестора, который планирует 

его завершить в 2020 году

Фото 2013 года. В светлое будущее верили уже тогда.
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На сцене – близнецыНа сцене – близнецы

Из Европы в Западный КитайИз Европы в Западный Китай

Победители всероссийского Победители всероссийского 
конкурса – из Цивильскаконкурса – из Цивильска

«Мед-Клиник» работал «Мед-Клиник» работал 
без лицензиибез лицензии

УСПЕХ 

Чебоксарцы завоевали Чебоксарцы завоевали 
медали на чемпионате мира медали на чемпионате мира 

ПЛАНЫ

МОЛОДЦЫ!

КРИМИНАЛ

В Чувашию поступили первые В Чувашию поступили первые 
мобильные ФАПымобильные ФАПы

ЗДРАВООХРАНЕНИЕ

В рамках реализации федерального проекта «Оказание первичной 
медико-санитарной помощи» национального проекта «Здравоохранение» 
республиканский Минздрав приобрел передвижные фельдшерско-акушерские 
пункты.

КОНКУРС 

В Анталии (Турция) проходит 21-й чемпионат мира по армрестлингу 
среди спортсменов с ограниченными возможностями здоровья. 

В нем в составе сборной команды России успешно выступили 
представители нашей республики.

Пострадавшие обратились в полицию, 
после чего началась проверка.

Выяснилось, что фирма не имела 
лицензии. На бесплатную диагностику 
жителей Чувашии, в основном средне-
го и старшего возраста, приглашали по 
телефону. Оборудование для этих це-
лей предназначено не было. Персонал, 
не имевший медицинского образования, 
сообщал клиентам о том, что у них будто 
бы имеются серьезные проблемы со здо-
ровьем, а затем убеждал в необходимо-

сти лечения. Оно было дорогим, поэтому, 
чтобы заплатить за него, кредиты оформ-
лялись на внушительные суммы – от 60 
до 120 тысяч рублей.

По этому факту возбуждено уголов-
ное дело по ч. 4 ст. 159 УК РФ – мошен-
ничество, совершенное организованной 
группой. Один из фигурантов – а всего их 
пять – находится в розыске. 

В полицию обратились восемь по-
страдавших, но следствие располагает 
информацией, что их в разы больше.

Одна из задач федерального проекта – 
совершенствование медицинского обслу-
живания жителей населенных пунктов с 
численностью населения до 100 человек. 

Передвижные медицинские комплексы 
укомплектованы всем необходимым для 
оказания неотложной медицинской помо-
щи, для проведения плановых мероприя-
тий медицинского обслуживания. Мобиль-

ные ФАПы оборудованы энергетической 
установкой, обеспечивающей подачу теп-
ла и прохладного воздуха в мини-лабора-
тории. Автоматизированное рабочее ме-
сто фельдшера оснащено компьютером с 
доступом в интернет, оргтехникой.

Первые пять мобильных ФАПов будут 
закреплены за медицинскими учрежде-
ниями районов, обслуживающих наи-

большее количество малочисленных 
населенных пунктов. Это централь-
ные районные больницы Ядринско-
го, Цивильского, Канашского, Мари-
инско-Посадского районов, а также 
Шумерлинский межтерриториальный 
медицинский центр. Мобильные ком-
плексы будут обслуживать и мало-
численные населенные пункты близ-
лежащих сельских муниципальных 
районов. 

На каждый передвижной ком-
плекс будет сформирована доврачеб-
ная бригада в составе фельдшера, 
акушерки и медицинской сестры. 

Автомобильная дорога «Москва – 
Нижний Новгород – Казань» предполо-
жительно пройдет через шесть муници-
пальных образований: Шумерлинский, 
Вурнарский, Ибресинский, Комсомоль-
ский, Канашский и Янтиковский райо-
ны. Некоторые объекты недвижимости, 
расположенные на этих территориях, 
могут оказаться в зоне дорожного стро-

ительства, поэтому в проекте распоря-
жения правительства республики пред-
усматривается определение их перечня.

Скоростная автодорога будет по-
строена в рамках формирования ново-
го автодорожного маршрута в составе 
создаваемого международного транс-
портного коридора «Европа – Западный 
Китай».

Первое место в состязании молодых изы-
скателей заняли ученики шестого класса го-
родской общеобразовательной школы № 2 
Антон Дмитриев и Дмитрий Кузьмин. Свою 
работу они посвятили изучению биографий 
заслуженных работников и ветеранов пожар-
ной охраны, ВДПО.

Победителей поздравили инспектор отде-

ления государственного пожарного надзора и 
профилактической работы по Красноармей-
скому и Цивильскому районам Алексей Писка-
рев, председатель ВДПО Чувашии Светлана 
Сергеева и сотрудники пожарно-спасатель-
ной части № 40 города Цивильска.

После торжественной линейки спасатели 
провели для учащихся открытый урок ОБЖ. 

18 октября в культурно-
досуговом центре села 

Батырево прошел конкурс 
«Близнецы – 2018».

В конкурсе приняли участие 
пять пар девочек-близнецов. Са-
мым юным конкурсанткам едва ис-
полнилось 6 лет, самым старшим — 
13 лет. Близнецы соревновались в 
разных конкурсах: делились своим 
талантом, пели, танцевали, гото-
вили кулинарные шедевры своими 
руками. Не обошлось и без дефиле 
юных модниц – они вышли на сцену 
в шикарных платьях принцесс. 

Девочки волновались, но это не 
помешало им справиться со всеми 
заданиями конкурса.

Каждая из пар стала победите-
лем в одной из номинаций:

«Самая креативная пара» – 
сестры Кира и Ксения Ерофеевы 
(9 лет, с. Батырево);

«Самая веселая пара» – Мари-
на и Ирина Петровы (10 лет, с. Чу-
вашские Сугуты);

«Самая неразлучная пара» – 
Валерия и Виктория Шашкины 
(13 лет, с. Тойси);

«Самая талантливая пара» 
– Аня и Яна Лепешкины (6 лет, 
с. М. Батырево).

Отдельной номинацией стал 
приз «Близнецы онлайн» – тут по-
бедила пара Петровых.

Победителями шоу-конкурса 
«Близнецы – 2018» признаны вось-
милетние сестры Эвелина и Эль-
вира Сорокины из д. Чувашские 
Ишаки.

Все участники шоу получи-
ли дипломы, по полному рюкзаку 
сладостей, пригласительные би-
леты на шоу-конкурс «Мини-мисс 
Батырево», а главный приз для 
«Близнецов – 2018» предоставил 
детский развлекательный центр 
«HappyLand». Кроме того, отдель-
ные подарки приготовили родите-
ли, друзья и родственники конкур-
санток.

Конкурс близнецов вызвал 
огромный интерес публики, по-
этому организаторы надеются, что 
мероприятие станет ежегодным и в 
следующем году на сцене появится 
еще больше участников всех воз-
растов.

На соревнования приехали 
более 150 спортсменов из 45 
стран мира, имеющих пораже-
ния опорно-двигательного аппа-
рата, нарушения зрения и слуха. 
В турнире среди глухих и сла-
бослышащих атлетов в своих 
весовых категориях спортсмены 
из Чувашии завоевали шесть 
медалей разного достоинства. 
Воспитанники городской спор-
тивно-адаптивной школы Сер-
гей Абозин и Виталий Зудов за-

няли второе место по борьбе на 
правой руке и третье – по борьбе 
на левой руке. Две серебряные 
медали – на счету Николая Вол-
кова, также являющегося спорт-
сменом САШ.

Параллельно разыгрывались 
медали мирового первенства 
среди ветеранов. В категории 
«Мастерс» тренер нашей ко-
манды Алексей Атласкин сумел 
завоевать бронзовую медаль в 
борьбе на правой руке.

Через Чувашию пройдет еще одна скоростная магистраль – автомобильная. 
Скоро в республике приступят к подготовительным земельным мероприятиям.

В Цивильске чествовали победителей Всероссийского детско-юношеского 
конкурса научно-практических и исследовательских работ в области пожарной 

безопасности «Мир в наших руках!», завершившегося в Москве.

МВД по Чувашии расследует деятельность ООО «Мед-Клиник». Фирма, 
созданная иногородними жителями, оказывала медицинские услуги населению. 

Следствие полагает, что обращавшимся в частное заведение навязывались 
дорогостоящее лечение и оформление кредитов на него.
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БОЛЬНО КОММУНАЛЬНОЕ ХОЗЯЙСТВО

Труд становится опаснымТруд становится опасным

Погибли 11 человекПогибли 11 человек

Огонь, Огонь, 
вода, вода, 
насосы насосы 
и трубыи трубы

Ядрин в очередной раз остался без воды, 
чем привел Михаила Игнатьева в готовность 
объявить режим чрезвычайной ситуации.

Вообще, проблема с водой в Ядрине давняя. В старо-
давние советские времена в колонках этого старинно-
го городка была чистейшая артезианская вода. Потом, 
около 30 лет назад, горожане стали жаловаться на ее 
качество. А в последние годы водой ядринцев вообще не 
очень-то балуют – и напор плохой, течет из крана струй-
ка с мизинец, и перебои в подаче стали частыми.

А в середине октября в городе наступило обезво-
живание. По официальным данным, без воды остались 
более 500 человек в 23 многоквартирных домах. Слово 
«более» очень емкое – это и 501, и три тысячи, напри-
мер. И тем, кто сообщает о проблеме официально, оно 
помогает избежать обвинений в неточности: сказали же 
– более.

В Ядрине же жители называли и три, и пять тысяч че-
ловек, оставшихся без воды. Многие говорили: да чего 
считать-то, весь город. В многоквартирных домах вода 
выше первого этажа не поднималась, а на первом еле 
текла – газовые колонки не зажигались. «Ни помыться, 
ни поесть, ни унитазом воспользоваться», – жаловались 
ядринцы и горько шутили: «Не так страдали только те, 
кто живет в частных домах без унитазов».

Вода в Ядрин поступает из Полянок по водоводу. На 
нем 12 октября начались ремонтно-восстановительные 
работы – предстояло заменить насосы на двух скважи-
нах. Из одной насос достали, но новый установить не 
смогли – сместилась труба. А когда стали менять на-
сос на другой скважине, отлетело и упало устройство с 
водоподъемной трубой, и тогда уже потребовалась по-
мощь специализированной бригады.

В официальных сообщениях говорилось, что воду 
горожанам привозят. Горожане уточняют: если и приво-
зили, то мало кто об этом знал. Многие говорят, что не 
видели никакой привозной воды.

Это было про воду. Теперь – про огонь. Три месяца 
назад Игорь Моляков наведался в Ядрин и съездил на 
городские очистные сооружения. Тогда там было море 
разливанное нечистот, вот и решил депутат узнать, что 
сделано. А ничего. Море на месте, как и вонь. Вся жижа 
по-прежнему стекает в Суру.

В районе очистных полыхало пламя. Это горела не-
санкционированная свалка, трактора подгребали кучи 
мусора к огню. Пожар разрастался, пришлось вызывать 
МЧС. Молодцы ядринские пожарные – через пять минут 
приехали.

В Новочебоксарске 
возбуждено уголовное 
дело по факту гибели 
двоих работников – 41 
года и 49 лет. Их зава-
лило землей.

Около 10 часов 19 ок-
тября на строительной 
площадке в Новочебок-
сарске во время выпол-
нения работ по проклад-
ке ливневой канализации 
на двоих работников, на-
ходившихся в траншее на 
трехметровой глубине, 
обвалилась земля. Они 
скончались на месте. 
Следственными органа-
ми возбуждено уголовное 
дело по факту нарушения 
правил безопасности при 
ведении строительных 
работ, повлекшее по не-
осторожности смерть 
двух человек (ч. 3 ст. 216 
УК РФ).

За два дня до траге-
дии, 17 октября, в респуб-

ликанской прокуратуре 
состоялось расширенное 
заседание коллегии, по-
священное охране труда.

В ходе заседания про-
курор Чувашии Василий 
Пословский сказал, что 
этот вопрос заслужива-
ет особого внимания, 
поскольку от того, на-
сколько своевременно и 
в полном объеме обеспе-
чивается работодателя-
ми охрана труда, зависит 

безопасность, жизнь и 
здоровье работников. 

В этом году более чем 
на четверть – с 34 до 43 
– возросло количество 
несчастных случаев на 
производстве, а со смер-
тельным исходом – в два 
с лишним раза, с 8 до 17. 
Уровень производствен-
ного травматизма с тя-
желыми последствиями 
остается для республики 
высоким.

Основными причина-
ми несчастных случаев 
являются неудовлетво-
рительные содержание 
работодателями рабочих 
мест и организация про-
изводственных работ, не-
соблюдение и ослабление 
контроля со стороны от-
ветственных должност-
ных лиц предприятий и 
организаций, установлен-

ных законодательством 
требований по охране 
труда, а также наруше-
ния самими работниками 
правил технологического 
процесса.

Напомним, что совсем 
недавно, 7 июля, траге-
дия произошла на строй-
площадке кадетского 
корпуса. Погиб водитель 
грузовика. Машина про-
валилась под землю на 
глубину 5 метров. Когда 
водитель выбрался из ка-
бины, случился еще один 
обвал, и его засыпало 
землей.

Расследование уго-
ловного дела продолжа-
ется (нарушение правил 
безопасности при веде-
нии строительных работ, 
повлекшее по неосторож-
ности смерть человека – 
ч. 2 ст. 216 УК РФ).

ГОВОРЯТ В ИНТЕРНЕТЕ
«И после всего этого едро 
хочет победить на выборах? 
Не зря в Ядрине каждый раз 
побеждают справороссы... Так 
и будет в последующем! Нельзя 
полмесяца людей мучить без 
воды! Позор!» 

И напоследок – 
«этюд» из другого ряда, 
но символичный. 

Министр труда и за-
нятости Саратовской об-
ласти – теперь уже быв-
ший – Наталья Соколова 
заявила на заседании 
рабочей группы комитета 
по социальной полити-
ке в областной думе, что 
прожиточного минимума 
пенсионера «вполне до-
статочно для минималь-
ных физиологических 
потребностей». Один из 
депутатов предложил ей 
попробовать прожить на 
прожиточный минимум, 
составляющий в области 
7241 рубль.

«Я вам могу соста-
вить меню, исходя из тех 
магазинов, которые я по-
сещаю, со скидками, и вы 
поймете, что жить можно! 
Сбалансированное пита-
ние, но диетическое! Вы 
станете моложе, красивее 
и стройнее! Макарошки 
всегда стоят одинаково!» 
— ляпнула министр. И до-
бавила: «А то вообще не 
есть 40 дней поста, и все 
только становятся здоро-
вее».

В ответ на предло-
жение депутата «про-
чувствовать это на своей 
шкуре» Соколова завери-

ла, что человек она «до-
статочно решительный», 
но боится, «что статус 
министра этого не позво-
лит». Да и «физиологиче-
ские потребности», пожа-
луй, другие.

Ее уволили с форму-
лировкой за пренебре-
жительное отношение 
к темам, столь чувстви-
тельным для населения. 

Фактически – за издева-
тельство, за «макарош-
ки».

В Чувашии министр 
труда и социальной за-
щиты республики Сергей 
Димитриев предложил 
уменьшить прожиточный 
минимум пенсионера на 
188 рублей, о чем вы про-
читали на второй страни-
це.

Хотелось бы знать, 
товарищи, ставшие еди-
нороссами, изначально 
такие или в родной пар-
тии такими становятся – 
циничными и бесчеловеч-
ными?

Пять с половиной лет назад 
произошло аналогичное ДТП. 
Утром 14 мая 2013 года в Пензен-
ской области микроавтобус из 
Чувашии столкнулся с грузовым 
автомобилем МАЗ. Десять пас-
сажиров микроавтобуса – жите-
ли Урмарского и Янтиковского 
районов – погибли, девять были 
травмированы. 

Тогда сведения о погибших 
пассажирах не были одинаковы-

ми. То писали, что это сезонные 
рабочие, возвращавшиеся из 
Краснодарского края, то сооб-
щали, что они ехали из Сочи, с 
олимпийской стройки. Да какая, 
собственно, разница… Важно 
одно: эти люди возвращались с 
заработков в «трудоизбыточный 
регион».

Жители Чувашии, не имею-

щие возможности трудиться и 
получать достойную зарплату на 
малой родине, вынуждены это 
делать за ее пределами. А мы 
сюда позовем китайцев, они по-
строят нам животноводческие 
комплексы и новые молочные за-
воды рядом с обанкроченными 
старыми. И тогда жизнь, видимо, 
наладится…

Смертельная авария произо-
шла 11 октября вечером, около 
19.10, на 647 км федеральной авто-
дороги М-7 Москва – Уфа (между 
Лапсарами и Карачурами).

Водитель грузового автомо-
биля Mercedes-BenzActros выехал 
на полосу встречного движения и 
столкнулся лоб в лоб с микроав-
тобусом Fiat Ducatо. Автобус сле-
довал из Канаша в Москву, в нем 
находились 18 человек. 11 человек 
погибли на месте происшествия, 
из девяти пострадавших трое были 
госпитализированы в реанимаци-
онное отделение, трое находились 
в состоянии средней тяжести, еще 
трое проходили амбулаторное ле-
чение.

Столкновение автомобилей 
было очень сильным. Микроавтобус 

перевернулся и вылетел на обочину. 
Его просто разорвало, сообщало 
Рен-ТВ. Виновным назвали водителя 
грузовика, пересекшего две сплош-
ные и выехавшего на встречную по-
лосу. Он был трезв. Оба водителя 
получили травмы.

12 октября в республике был 
объявлен траур.

Председатель правительства 
Чувашии Иван Моторин подписал 
распоряжение о выделении из 
резервного фонда Кабинета Ми-
нистров 3,2 млн рублей: семьям 
погибших – по 250 тысяч рублей и 
пострадавшим – по 50 тысяч каж-
дому.

Пассажиры, находившиеся в 
микроавтобусе, ехали в Москву. 

Они работали вахтовым методом в 
Домодедово.

Возбуждены уголовные дела по 
ч. 5 ст. 264 УК РФ – нарушение пра-
вил дорожного движения, повлек-
шее по неосторожности смерть 
двух и более лиц, и по ч. 3 ст. 238 
УК РФ – оказание услуг, не отвеча-
ющих требованиям безопасности, 
повлекшее смерть двух и более 
лиц. 

12 октября стало известно, что 
расследование уголовного дела 
по факту этого ДТП передано в 
центральный аппарат СКР для 
наиболее полного и объективного 
расследования. Так распорядился 
глава Следственного комитета РФ 
Александр Бастрыкин. 

С заработков не вернулисьС заработков не вернулись

За «макарошки» ответилаЗа «макарошки» ответила


